

Dr. Nader Riad: 7 Regional Headquarters for AFPIPR

Five years after its inception, it has become important to know the role played by the Arab Federation for the Protection of Intellectual Property Rights (AFPIPR) in protecting Arab investments and standardizing concepts of intellectual property rights among Arab countries. When asked about these issues and the Federation's role in protecting intellectual property rights, the AFPIPR chairman Dr. Nader Riad said:

The protection of intellectual property rights is no longer an optional issue, it is now a must. The Federation plays an important role in establishing and implementing the rules of intellectual property applications to serve the Arab interests of the Federation's members on both national and regional levels.

It also brings about integration between the Arab member states to establish an Arab bloc to protect intellectual rights on the one hand, and safeguard the international intellectual rights in the Arab region on the other hand. This will create an ambitious economic and social climate to push forward the wheels of comprehensive economic development in Arab communities.

The AFPIPR was established in late 2005. It includes a group of distinguished advisors and specialists from Egypt and other Arab countries.

The Federation managed to achieve several tangible successes. It is suffice to know that the members of its general assembly increased from 50 from 4 Arab countries to 1,350, including 1,026 Egyptians, from 18 Arab states since December 2009.

It opened new regional branches in Jordan and Alexandria. Other branches in Saudi Arabia, Lebanon, Sudan and Syria are underway.

In the field of research and media production, the Federation issued 14 studies, one of which was published in July 2009 on intellectual property rights in the Arab world after amendments were introduced to it, in addition to another study on the international intellectual rights agreements and treaties.

Another study on Arab legislation for intellectual property rights will be issued during the few coming months, in addition to 13 bulletins and 9 magazines, including Arab and international cultural, economic, scientific and intellectual information. We will also launch the Federation's website, which will be regularly updated to include the most recent information about the Federation and intellectual property.

With regard to mechanisms of activating the Federation's role, 14 committees have been formed; training, resources development, conferences, industry (represented in drug and medical requirements sector committee), culture, information, publication, arbitration, membership, legal affairs, exhibitions, public relations, women and agriculture.

In the field of holding conferences and workshops, Dr. Riad asserted that the Federation held and participated in more than 40 conferences and workshops, including: The 36th periodical meeting of the Arab specific unions in Beirut in November 2008, in addition to participation in the Friends of Lebanon Conference for Investment and Finance on 20-21 November 2008.

The Federation also attended the Reality of the Arab Joint Market and Activation Vistas Conference on February 14th, 2010 in Cairo.

Riad added that he delivered a lecture on the Authorized Intellectual Property Arbitrator Program, under the auspices of the Bar Association and the Supreme Judicial Council, in addition to giving some certificates in Amman, Jordan during 16-25 February, 2010.

The Federation has also participated with a working paper regarding the protection of industrial and moral concepts of the intellectual property rights on March 3rd, 2010.

It attended the regional forum about the strategy of using intellectual property rights in business held by the Arab League's Intellectual Property Unit, in association with the World Intellectual Property Organization (WIPO), Korean Intellectual Property Office (KIPO) and Korean Invention Promotion Association (KIPA) on March 17-18, 2010.

The Federation has also held 12 training courses.

In the Field of Agreements:

The Federation signed 10 protocols with relevant bodies and authorities, such as:

- Signing a protocol with the Arab E-Publishing Association and the Jordanian Custom Authority in the fields of training and forums. The Federation signed another protocol with the Arab Arbitration Center which emanated from the Federation's regional branch in Jordan to work within the framework of the Arab Federation for the Protection of Intellectual Property Rights in the fields

of training and intellectual dispute settlement between Arab companies and institutions.

As for the expected goals from the protection of intellectual property rights, Dr. Riad said the improvement of the legislative environment enforced in Arab countries became a must to encourage invention, innovation, economic growth and investment in all Arab countries. This should take place under a sound and attractive umbrella to transfer and implement technology and encourage scientific research.

There is no doubt that the protection of intellectual property is among the top priorities of businessmen, thinkers and decision makers in all Arab countries, thanks to its positive impacts on economic activity overall.

The expected goals can be summarized as follows:

Benefits of the Arab countries: Arab countries will honor their commitments regarding the agreements they signed with the international community. They will receive up-to-the-moment world technologies in all fields, as the Arab producers realize very well that such a technology will protect them.

Benefits also include protecting the inventions of Arab youth, confronting the attempts of stealing these inventions, giving Arab inventors the right to defend their inventions on the national and international levels, increasing foreign investment rates thanks to the sound legal protection frame and promoting consumers' trust in original commodities.

Among the benefits are strengthening ties between Arab countries and participating in conducting Arab economic integration.

Producers' benefits include strong and effective presence of good commodities, which allows for increasing the producers' portion thanks to the good reputation of commodities carrying original trademarks.

This will also act in the best interest of labor thanks to the increase of investment rates, either through expansions in the existing investments or through opening the door to new investments or opening new markets for technology and E-trading investments. This is the future development tendency for all branches of science.

As for consumers' benefits, Dr. Riad said they include the protection against fake and smuggled commodities and securing protection for trade marks, which will enable consumers to have commodities that meet the standards.

The list of benefits also include allowing consumers to choose from a wide rang of commodities.

Dr. Riad said that the Federation's plan till late 2010 is one of the components of its strategy, which aims at spreading intellectual property culture all over the Arab world, achieving the Arab countries' targeted goals regarding the protection of intellectual property of Arab individuals, companies and institutions.

The field of expansion of the membership base included:

Increasing the Federation's member companies, institutions, individuals in Arab countries to 1,500 during 2010.

The goals in the field of committees which emanated from the General Secretariat include working on increasing the number of committees, promoting their activities and changing the chairmen of the inactive committees during 2010. We will form new committees for tourism (to spread intellectual property culture in tourist resorts and natural reserves in Arab countries), for inventors (to encourage innovation and invention) and for books (to encourage writing). We will also work on establishing sub-libraries for the Federation in Qatar, Kuwait and Yemen during 2010.

On a related context, Dr. Riad stressed the necessity of accelerating the implementation of the required decisions and resolutions to activate the Joint Arab Market, as its existence has become an urgent national demand. The Joint Arab Market remained just an idea for more than 30 years.

The balance of economy is connected to people, money and land, but the success of the economy requires the consolidation of an additional advantage "competitive advantage", otherwise, we will continue only changing the old slogans "efficient production, just distribution", which achieves no ambitions. All of us know well the available and inactivated potentials of the Arab world in these fields.

The undisputed competitive advantage is the notion of Arab economic integration, which aims at achieving economic unity. The Arabs were the first to call for such a principle. We made good and ambitious plans to achieve such a target, however, the lack of willingness to carrying out these plans frustrated them. The West took our ideas, developed and implemented them before us.

The European experiment started many years after our experiment, but now it is a worldwide leading successful experiment, which proved the possibility of setting up an economic bloc regardless of the different political regimes.

The goals also include unifying the institutions in Arab countries to bring about the so-called "harmonization". This aims at removing all obstacles in the way of these institutions, such as solving the sponsor's problems or the necessity of a local partner in projects implemented in Arab countries, avoiding double taxation among Arab multi-national projects and activating the intellectual property system to protect Arab minds and inventions against piracy, which constitutes an investment-attracting factor in the region.

The third point is represented by bringing about harmony between different laws with setting up specialized committees to work on removing contradictions between different laws. It aims at unifying Arab standards, starting from achieving harmony between the local standards and supporting the issuance of Arab standards that meet the international ones to bring about economic cooperation based on Arab unified standards.

It also aims at unifying labor laws required for facilitating the movement of labor and creating a suitable climate to enable talented and technical labor to freely move and work in different Arab countries.

Among the goals are improving the legislative environment implemented in Arab countries to encourage invention, innovation, economic growth and investment in all Arab countries. This should take place under a sound and attractive umbrella for transferring and implementing technology and encouraging scientific research.

Facilitating the movement of businessmen between Arab countries by giving them annual visas, through certain passports and visas issued by the Arab League is also one of the goals. This will promote the Arab League's direct role in finding integrated positive solutions.

Mass media plays an important role in making Arab citizens acquainted with the new framework by casting light on the successful Arab individual and institutional achievements.

„Da sich die Gründung des Arabischen Dachverbands für den Schutz des geistigen Eigentums zum fünften Mal jährt, ist es notwendig geworden, die Rolle des Dachverbands beim Schutz des geistigen Eigentums und der arabischen Investitionen, sowie bei der Vereinheitlichung der Regeln des geistigen Eigentums in der arabischen Welt zu beleuchten. Dr. Nader Riad, Präsident des Arabischen Dachverbands für den Schutz des geistigen Eigentums sagt: „Der Schutz der Rechte des geistigen Eigentums ist kein Luxus mehr, sondern eine dringende Aufgabe. Der Arabische Dachverband für den Schutz des geistigen Eigentums spielt eine wichtige Rolle bei der Festlegung und der Umsetzung der Regeln des geistigen Eigentums, um dadurch den Interessen der Mitgliedsstaaten auf nationaler und regionaler Ebene zu dienen und die Integration der arabischen Länder zu verwirklichen. Diese Integration soll einerseits zur Einrichtung eines arabischen Marktes führen, der auf die Rechte des geistigen Eigentums achtet. Andererseits soll sie die Rechte der internationalen Elemente des geistigen Eigentums auf dem arabischen Markt bewahren. Das schafft im Endeffekt eine ehrgeizige, wirtschaftliche und soziale Atmosphäre schaffen, die ein umfassendes Wachstum der Konjunktur in den arabischen Ländern ankurbelt.““

Dr. Nader Riad:

Gründung von sieben regionalen Standorten des Arabischen Dachverbands für den Schutz des geistigen Eigentums

Dr. Nader Riad zieht dann Bilanz über die Rolle des Arabischen Dachverbands für den Schutz des geistigen Eigentums, der Ende 2005 gegründet wurde, und sagt: „Der Dachverband für den Schutz des geistigen Eigentums, der in seiner derzeitigen Zusammensetzung herausragende

Experten und Berater aus Ägypten und den anderen arabischen Ländern umfasst, konnte zahlreiche konkrete Erfolge erzielen, wie z.B. auf dem Gebiet der Erhöhung der Mitgliederzahl des Dachverbands. So habe sei die Anzahl der Mitglieder der Generalversammlung des Dachverbands bis zum Dezember 2009 auf 1350 aus 18 arabischen Ländern (1026 aus Ägypten und 324 aus den übrigen arabischen Ländern), während die Zahl der Mitglieder des Dachverbands früher 50 Mitglieder aus nur vier arabischen Ländern betragen habe.

Außerdem seien regionale Standorte des Dachverbands in Jordanien und Alexandria eröffnet worden. Zurzeit würde an der Gründung von regionalen Standorten in Saudi Arabien, Libanon, dem Sudan und Syrien gearbeitet.

In den Bereichen der Forschung und der Öffentlichkeitsarbeit habe der Dachverband 14 Studien über die neuen, veränderten Rechte des geistigen Eigentums in der arabischen Welt veröffentlicht (Juli 2009). Zudem habe der Dachverband eine Studie über die internationalen Abkommen und Verträge über das geistige Eigentum veröffentlicht. Darüber hinaus werde der Dachverband in den kommenden Monaten eine Studie über die Gesetze des geistigen Eigentums in der arabischen Welt veröffentlichen.

Hinzu komme, dass der Dachverband 13 Mitteilungsblätter und 9 Zeitschriften auf arabischer und internationaler Ebene veröffentlicht habe, die kulturelle, wirtschaftliche, naturwissenschaftliche und geistige Informationen beinhaltet hätten. Und schließlich habe der Dachverband eine eigene Homepage eingerichtet, die mit den neusten Informationen über die Union und das geistige Eigentum ausgestattet worden ist und die nach und nach aktualisiert würde.

Im Bereich der Entwicklung von Verfahren zur Aktivierung der Rolle des Dachverbands seien 11 Ausschüsse gegründet worden. Die neu gegründeten Ausschüsse seien: der Ausschuss für Ausbildung, der Ausschuss für die Entwicklung menschlicher Ressourcen, der Ausschuss für die Veranstaltung von Konferenzen, der Ausschuss für Industrie, vertreten durch den Ausschuss für die Pharmaindustrie und Medizintechnik, der Ausschuss für Kultur, der Ausschuss für Medien, der Ausschuss für Publikationen, der Ausschuss für Schiedsverfahren, der Ausschuss für die Mitgliedschaft der Union, der Ausschuss für Rechtsangelegenheiten, der Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit, der Ausschuss für Frauen und schließlich der Ausschuss für Landwirtschaft.

Was die Veranstaltung von Konferenzen und Workshops anlangt, betont Dr. Nader Riad, dass der Dachverband über 40 Konferenzen und Workshops organisiert bzw. an ihnen teilgenommen habe. So habe der Dachverband an der 36. Tagung der arabischen spezialisierten Dachverbände, die im November 2008 in Beirut stattgefunden habe, und an der Konferenz „Libanons Freunde“ über die Investitionen und die Finanzierung von Projekten in Libanon, die vom 20. bis zum 21. November 2008 stattgefunden habe, teilgenommen. Der Dachverband habe zudem an der Konferenz „Der gemeinsame arabische Markt: Sein derzeitiger Stand und die Möglichkeiten zu seiner Aktivierung“, die am 14. Februar in Kairo stattgefunden habe.

Darüber hinaus hätten Vertreter des Dachverbands am Kurs über das Thema „Anerkannter Auditor im Bereich des geistigen Eigentumsschutzes“ teilgenommen, der vom 16. bis zum 25. Februar 2010 in Amman unter der Betreuung der Anwältekammer und dem Obesten Rat der Justiz stattgefunden habe. Sie hätten dabei einen Vortrag gehalten und an der Verleihung der Teilnahmescheine teilgenommen. Hinzu komme, dass der Dachverband am 3. März 2010 ein Forschungspapier über den Schutz des geistigen Eigentums in

den gewerblichen und kulturellen Bereichen präsentiert habe. Ferner habe der Dachverband am Symposium zum Thema „Die Umsetzung der Regeln des geistigen Eigentums im Handel“, das vom 17. bis zum 18. März 2010 im Sitz der Arabischen Liga stattgefunden habe und von der Abteilung für das geistige Eigentum der Arabische Liga in Zusammenarbeit mit der Weltorganisation für geistiges Eigentum (WIPO), dem Koreanischen Institut für das geistige Eigentum (KIPO) und der Koreanischen Institution für die Förderung der Erfindungen (KIPA) veranstaltet worden sei. Schließlich habe der Dachverband 12 Ausbildungskurse veranstaltet.

Was die internationalen Abkommen betrifft, erklärte Dr. Nader Riad, dass die Union 10 Protokolle mit einschlägigen Organisationen vereinbart habe. Beispielsweise habe der Dachverband ein Protokoll mit der Arabischen Union für elektronische Publikationen vereinbart worden. Außerdem habe er ein Protokoll mit dem Zollamt im Heschemitischen Königreichs Jordanien vereinbart. Zudem habe er ein Protokoll mit dem Arabischen Zentrum für Schiedsverfahren in Jordanien. Dem letzten Protokoll gemäß habe sich das Arabische Zentrum für Schiedsverfahren dem Arabischen Dachverband für den Schutz des geistigen Eigentums angeschlossen. Beide Organisationen würden demnach gemeinsam Ausbildungskurse und Rechtsberatung anbieten und Streitigkeiten zwischen Unternehmen und Institutionen in der Region beilegen.

Was die zukünftigen Ziele des Dachverbands angeht, sagt Dr. Nader Riad: „Es ist dringend notwendig, die Gesetze und die Regeln des geistigen Eigentums in den arabischen Ländern zu überprüfen, um ein günstiges Klima für die Erfindungen, Innovationen, Investitionen, und das Wirtschaftswachstum zu schaffen und um den Transfer und die Umsetzung moderner Technologie sowie die Forschung in der Region zu fördern. Es ist außerdem nicht zu bestreiten, dass das Thema „geistiger Eigentumsschutz“ viele Geschäftsleute,

Intellektuelle, Erfinder und Entscheidungsträger in allen arabischen Ländern am meisten beschäftigt, da er einen positiven Einfluss auf alle Bereiche der Wirtschaft hat.“

Dr. Riad fügte hinzu: „Die Vorteile, die der Schutz des geistigen Eigentums der Wirtschaft einbringt, lassen sich in folgenden Punkten zusammenfassen: Der Schutz des geistigen Eigentums ermöglicht den arabischen Ländern, ihre internationalen Verpflichtungen zu erfüllen. Außerdem können die arabischen Ländern modernste Technologie aus den entwickelten Ländern übernehmen, da die Produzenten dieser Technologie nun keine Angst davor haben, dass ihre Produkte imitiert werden. Zudem kann man dadurch den Patenten und den Erfindungen der arabischen Wissenschaftler in den arabischen Ländern und im Ausland den notwendigen Schutz gewährleisten.“

Darüber hinaus fördert der Schutz des geistigen Eigentums den Zufluss der ausländischen Investitionen nach den arabischen Ländern, da es somit die notwendigen rechtlichen Rahmenbedingungen für den Schutz dieser Investitionen gibt. Außerdem fördert der Schutz des geistigen Eigentums das Vertrauen der arabischen Verbraucher in die Produkte und Dienstleistungen, die auf dem arabischen Markt verkauft bzw. angeboten werden. Hinzu kommt, dass der Schutz des geistigen Eigentums die Zusammenarbeit zwischen den Mitgliedern des Dachverbands stärkt und dementsprechend die Kooperation zwischen den arabischen Ländern fördert, da die Mitglieder des Dachverbands, die gemeinsam an der Verwirklichung der Ziele des Dachverbands arbeiten, aus verschiedenen arabischen Ländern kommen.“

Was den Nutzen, den Unternehmer und Hersteller aus dem Schutz des geistigen Eigentums ziehen, anlangt, sagt Dr. Riad: „Die Umsetzung der Regeln des Schutzes des geistigen Eigentums wird imitierte und gefälschte Produkte

verdrängen und ermöglicht den Herstellern von originalen Produkten, ihre Marktanteile zu vergrößern. Das fördert wiederum die Investitionen, führt zur Entstehung neuer Arbeitsplätze und erschließt neue, zukunftsweisende Investitionschancen in den Bereichen der Technologie und des elektronischen Handels.“

Dr. Nader Riad meint, dass auch die Verbraucher von der Umsetzung der Regeln des geistigen Eigentumsschutzes profitieren: „Denn das schützt die Verbraucher von geschmuggelten und gefälschten Produkten und garantiert, dass sie nur Produkte kaufen, die den normativen Standards entsprechen. Außerdem ermöglicht der Schutz des geistigen Eigentums der Herstellung von qualitativ hochwertigen Produkten, die preisgünstig sind und den verschiedenen Geschmäckern genügen.“

Zu dem Arbeitsplan des Arabischen Dachverbands für den Schutz des geistigen Eigentums bis zum Ende des Jahres 2010 sagt Dr. Nader Riad, dass der Dachverband eine Strategie verfolge, die auf die Verbreitung des Bewusstseins von dem Schutz des geistigen Eigentums in der arabischen Welt sowie auf den Schutz der arabischen Innovationen und Erfindungen abziele. So wolle man die Zahl der Mitglieder des Dachverbands im Laufe des Jahres 2010 auf 1500 erhöhen. Außerdem wolle man die Zahl der Ausschüsse, die der Generalsekretariat unterstehen würden, erhöhen und ihre Arbeit fördern. Man wolle zum Beispiel einen Ausschuss für die Verbreitung des Bewusstseins von dem Schutz des geistigen Eigentums in den touristischen Resorts und den Naturschutzgebieten sowie einen Ausschuss für die Förderung der arabischen Erfinder und Schriftsteller gründen. Zudem wolle der Dachverband neue Standorte in Qatar, Kuwait und dem Jemen eröffnen.

Gleichzeitig betont Dr. Nader Riad, dass die Beschlüsse bezüglich der Errichtung eines gemeinsamen arabischen Marktes umgehend umgesetzt werden müssten, denn das zu einer notwendigen nationalen Forderung geworden sei, von der man seit über 30 Jahren rede. Dr. Riad weist hierbei darauf hin, dass die Entstehung eines ausgewogenen Entwicklungsprozesses zwar von der Verfügbarkeit menschlicher und finanziellen Ressourcen und vom Boden abhängen, aber sein Erfolg hänge vom Vorhandensein von Wettbewerbsvorteilen ab. Denn es reiche nicht mehr aus, dass die arabische Welt sich damit begnüge, einen hohen Grad der Selbstversorgung zu erreichen. Außerdem gäbe es viele unausgenutzte Potentiale in dieser Region, was die menschlichen Ressourcen, das Kapital und den Boden angehe.

Dr. Riad meint in diesem Zusammenhang, dass der unbestreitbare Wettbewerbsvorteil der arabischen Welt in der wirtschaftlichen Integration der arabischen Länder als ein Schritt hin zur wirtschaftlichen Einheit sein könne. Zwar habe man ehrgeizige und gute Pläne entwickelt, um dieses Ziel zu erreichen, aber es habe an dem Willen zur Ausführung dieser Pläne gefehlt. So seien diese Pläne nur abstrakte und ideologische Gedanken geblieben. Hingegen habe der Westen, wie die europäische Erfahrung es zeige, eine wirtschaftliche Union, die Länder mit verschiedenen politischen Systemen umfassen, errichten können, obwohl er damit Jahrzehnte später als die Araber begonnen habe.

Dr. Nader Riad meint des Weiteren, dass man die Rahmenbedingungen für Investitionen in den verschiedenen arabischen Ländern auf einander abstimmen müsse. So müsse man das System des Garanten oder Sponsors sowie das System des einheimischen Partners (Kafala-System) bei arabischen Direktinvestitionen und Geschäftsaktivitäten abschaffen. Außerdem müsse man eine grenzüberschreitende Doppelbesteuerung in der arabischen Welt

vermeiden. Zudem müsse man die Regeln des Schutzes des geistigen Eigentums in der arabischen Welt aktivieren, um die arabischen Innovationen und Erfindungen zu schützen und Investitionen anzulocken.

Darüber hinaus betont Dr. Nader Riad, dass die Gesetze in den arabischen Ländern durch Fachausschüsse auf einander abgestimmt werden müssten, um jegliche Widersprüche in diesen Gesetzen zu beseitigen. So müssten die nationalen normativen Standards in den arabischen Ländern zum einen auf einander und zum anderen auf die internationalen normativen Standards abgestimmt werden, um die wirtschaftliche Kooperation zwischen den arabischen Ländern zu stärken. Zudem müsse das Arbeitsgesetz in den arabischen Ländern vereinheitlicht werden, um die Mobilität der arabischen qualifizierten Arbeitskräfte zu fördern und diese Arbeitskräfte vor Benachteiligung und Missbrauch zu schützen.

Ferner sei es dringend notwendig, die Gesetze und die Regeln des geistigen Eigentums in den arabischen Ländern zu überprüfen, um ein günstiges Klima für die Erfindungen, Innovationen, Investitionen, und das Wirtschaftswachstum zu schaffen und um den Transfer und die Umsetzung moderner Technologie sowie die Forschung in der Region zu fördern.

Schließlich müsse man die Einreise der arabischen Geschäftsleute nach den verschiedenen arabischen Ländern erleichtern. Man könne ihnen zum Beispiel eigens ein einjähriges Einreise-Visum erteilen und Pässe geben, die mit Zustimmung der inländischen Sicherheitsbehörden in den arabischen Ländern von der Arabischen Liga ausgestellt würden. So könne die Arabische Liga eine positive Rolle bei der Beseitigung der Probleme zwischen den arabischen Ländern spielen.

Zum Schluss meint Dr. Nader Riad, dass es vor allem darauf ankomme, dass man die arabischen Bürger über das neue, angestrebte System, das oben umrisshaft beschrieben worden sei, sowie über die Erfolgsgeschichten der arabischen Institutionen und Individuen bei der Errichtung dieses Systems informiere und dass man sie für es begeistere. Denn Menschen würden die Grundlage für jeden Fortschritt bilden.